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Прежде всего, интернет-аудиторию
интересуют освещаемые на стра-
нице «Что нас волнует...» глобаль-

ные политические и социально-экономи-
ческие проблемы. Так, сайт «Политиче-
ская жизнь России в сообщениях прес-
сы» пишет: «Еженедельник «Московская
среда» в материале «Эти нелюбимые
олигархи» приводит полные данные оп-
роса РОМИР об отношении россиян к ка-
питалистам, которые лишь фрагментар-
но приводились в сообщениях прессы и
ТВ». А сайт Центра социально-экономи-
ческой стратегии помещает материал
Андрея Кобякова, профессора Высшей
школы экономики, «Дешевый доллар
рублю не товарищ». Наконец, портал
WTO, поддерживаемый Всемирной тор-
говой организацией (ВТО) и Российским
союзом промышленников и предприни-
мателей (РСПП), публикует полный текст
статьи «Цена членства в ВТО должна
быть справедливой» (автор - Алексей
Мордашов, генеральный директор ОАО
«Северсталь», руководитель рабочей
группы РСПП по присоединению России
к ВТО), которую «МС» напечатала 19 де-
кабря 2003 года.

Однако наибольший интерес вызыва-
ют материалы по проблемам жилищно-
коммунальной реформы. Начнем с ци-
таты: «Новая газета комплекса город-
ского хозяйства «Московская среда»,
хотя выходит недавно, уже стала замет-
ным событием в информационном
обеспечении реформы ЖКХ. В каждом
номере под рубрикой «Реформа ЖКХ:
сегодня и завтра» обязательно печата-
ются материалы о проблемах этой ре-
формы в целом, ТСЖ и кондоминиумов
в частности». Эта цитата из доклада
члена координационного совета по са-
моуправлению в жилищной сфере при
правительстве Москвы Льва Матерова
размещена на сайте «www.up.mos.ru».
Основная мысль автора в том, что «Мо-
сковская среда», в отличие от многих
других СМИ, занимающихся черным пи-
аром, освещает ход жилищно-комму-
нальной реформы «объективно и со
знанием дела».

В подтверждение этой мысли полные
варианты материалов «МС» занимают
прочное место на многих других сайтах
Интернета. К примеру, на сайте
«www.doma911.narod.ru» - статья
«Жизнь в оазисе» (11-17 июня 2003 го-
да) Владимира Хомякова, председателя
совета городской жилищной палаты, о
проблемах ТСЖ и кондоминиумов. На
деловом сайте «Индикаторы рынка не-
движимости» - «Получи, квартира, пас-
порт», беседа Виктора Широкова с Ва-
лентиной Жданович, начальником отде-
ла паспортизации жилищного фонда в
Департаменте жилищной политики и
жилищного фонда города Москвы. На
своей персональной «странице» депутат
Мосгордумы Степан Орлов поместил
материал «Кому и на что необходимы

дотации, чтобы ускорить реформу
ЖКХ». Ну и, разумеется, для сервера
фонда «Институт экономики города» не
осталось незамеченным интервью Васи-
лия Дворыкина от 21 ноября 2003 года
«Чиновник или частник - кто кого»? - с
Надеждой Косыревой, президентом это-
го фонда.

Значительное место занимают мате-
риалы, посвященные освещению в «МС»
энергетики и энергетических проблем.
Особенно внимательны к ним официаль-
ные сайты. К примеру, портал Совета
Федерации РФ поместил статью пред-
ставителя в СФ от Московской город-
ской думы В. Плотникова: «Хорошие за-
коны поправок не требуют», в которой
комментируется пакет законов, обеспе-
чивающих реформу электроэнергетики.
Сайт Главного управления Министерства
юстиции РФ по городу Москве опубли-
ковал статью начальника этого управле-
ния  Александра Буксмана «Чтобы закон
помогал людям» (октябрь 2003 года).
Сайт Экспоцентра процитировал матери-
ал «Считаем калории» - о 5-й междуна-
родной выставке «Энергосбережение-
2003», отметив, что «газета «Московская

среда», в отличие от других СМИ, под-
робно осветила это важное и приобрета-
ющее особую актуальность в свете ре-
формы ЖКХ мероприятие».

Находят место и материалы «МС»,
связанные с конкретными проблемами
энергообеспечения жилого фонда. Осо-
бенно, когда это острокритические мате-
риалы. Их публикуют официальные сай-
ты ГУП «Мосгортепло», ОАО «Мосэнер-
го» и др. К примеру, «Хорошо ли сидим
на горячей трубе» (26 ноября - 2 декабря
2003 года), «Ведомственный холодиль-
ник на тысячу квартир» (19-25 ноября
2003 года) о проблеме теплоснабжения
ведомственных жилых домов Минатома.
Кстати, на сайте ОАО «Мосэнерго» (к че-
сти его пресс-службы), как правило, по-
мещаются практически все публикации
«МС», включая и критические. Что же,
именно так, наверное, и должно быть,
когда материалы объективны.

Наряду с энергетикой широко пред-
ставлены публикации газеты, связанные
с общественным транспортом. Транс-
портный сервер Москвы (сайт ГУП «Мо-
сгортранс») полностью опубликовал
«Блицопрос МС» «Что вы могли бы

предложить для улучшения работы го-
родского транспорта» (21-27 января
2004 года). Сайт «Московский трамвай»
поместил статью Алексея Рогачева «За
три года до паралича. Движение по
транспортным артериям столицы замед-
ляется с каждым днем». Справочно-ин-
формационный портал «Москва пасса-
жирская» процитировал материал о мо-
дернизации вагонов электрички на Мос-
ковском локомотиворемонтном заводе.
Сайт «Природа онлайн» полностью
опубликовал статью «В столице стало
тесно» доктора географических наук,
главного научного сотрудника Института
народно-хозяйственного прогнозирова-
ния РАН Григория Гольца о проблеме
развития транспорта в Москве (20 нояб-
ря 2003 года). Его же статья «Как про-
ехать по столице» - о том, «что вы пред-
ставляете, когда говорят слова «транс-
портная проблема» - представила нема-
лый интерес и для некоторых других
специализированных интернет-сайтов.

Наконец, еще одна тема, которая явно
интересует Интернет. Речь о малом и
среднем предпринимательстве. В част-
ности, отражение этого интереса - вни-

мание сайта «Аналитика малого пред-
принимательства» к материалу от 31 де-
кабря 2003 года - интервью с зампредом
Мосгордумы Михаилом Вышегородце-
вым, посвященному проблемам средне-
го и малого бизнеса.

Интересуют Интернет и публикации
«МС» по теме «Общественная жизнь го-
рода». Так, комитет общественных свя-
зей города Москвы полностью поместил
на своем официальном сайте, к приме-
ру, полные версии материала Николая
Андреева «Теплый пароход» и очерка
Наталии Красовой «Сотвори голос смо-
лоду».

Но, пожалуй, максимально полно
представлены в Интернете публикации
из второй тетрадки «МС». Сайт депутата
Мосгордумы Степана Орлова заинтере-
совался, например, статьей «Криминаль-
ная кассета». На официальном портале
Минпечати РФ нашли место полные ва-
рианты очерка Николая Модестова «Кро-
лики рядом с небоскребами» (ноябрь
2003 года), его же интервью «Олег Пав-
лов: сказать правду любой ценой» (но-
ябрь 2003 года), а также интервью Еле-
ны Белостоцкой «Татьяна Долгодрова: в
этих миниатюрах - вечность» (ноябрь
2003 года). Официальный сайт Горбачев-
фонда опубликовал интервью с истори-
ком Владленом Логиновым «История
ничему не учит, зато умеет наказывать»,
подготовленное Евгением Дворниковым.

Не обойдены вниманием - что, думаю,
вполне естественно - рубрики «Книжный
ряд», «Место встречи», «Будем здоро-
вы». Так, сайт «Издательство РОСМЭН»,
в частности, заметил материалы Нико-
лая Модестова «Куда катятся камни»,
«Отель «Разбитое сердце», «Грезы Хиро-
симы», «Смерч фантазии», «Везде чу-
жой». Сайт «Интернет-проект Николая
Баскова» процитировал интервью со
знаменитым режиссером Борисом Пок-
ровским. Официальный сайт Александра
Калягина опубликовал материал Елены
Белостоцкой «Бал для любимых» (31 де-
кабря 2003 года). Сайт Регионального
общественного фонда поддержки здо-
рового образа жизни заметил материал
«Сострадание к ближнему. 13 ноября -
Международный день слепых» Юрия
Лутфуллина, сайт МИРАЭЛЬ («Здоровый
малыш») - статью Татьяны Харламовой
«Ложный ДЦП - последствие родовой
травмы».

Наконец, интересом пользуются мно-
гие материалы «Диспетчерской МС».
Особенно, когда в ней фигурируют кон-
кретные «действующие лица». Характер-
ный пример - публикация сайтом Центра
реабилитационной техники материала
«Поскользнулся, очнулся - гипс».

Растущий интерес Интернета - при-
знание того, что газета получает все
большее признание читательской ауди-
тории. О росте этой аудитории свиде-
тельствуют такие темпы: на конец 2000
года - 6,2 миллиона пользователей, на
конец 2002 года - 8,8 миллиона, на конец
2003 года - уже более 10 миллионов
пользователей.

Геннадий
ВОСКРЕСЕНСКИЙ

ОТ ПАУТИНЫ НИЧТО НЕ СКРОЕТСЯ
Всемирная паутина практически с первых номеров «Московской среды» про-
являет заметный интерес к материалам нашей газеты. Тому свидетельство -
растущее цитирование «МС» в ведущих информационно-поисковых системах
- Rambler, Yandex, AltaVista и др.
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Мне очень интересна ваша газета.
Сначала отнеслась с некоторым
предубеждением: «бесплатная»,

но стала читать одну полезную информа-
цию, другую - и втянулась...

У ваших журналистов хороший язык -
это сейчас самое главное. Неграмотная
русская речь отталкивает читателей. Как
говорил поэт Александр Аронов: «Я не мо-
гу уважать президента, если он не может
выговорить слово Азербайджан». Вас
приятно читать.

Вырезки из 16 экземпляров с Валентином
Непомнящим я раздарила друзьям и уча-
щимся средней школы. Это интервью о
Пушкине способно заменить десять уроков
литературы.

Интересны мне встречи в Доме актера. Не
перестаю удивляться тому, как раскрывает-
ся человек в беседе с Маргаритой Алексан-
дровной Эскиной, как хватает у нее для всех
добрых слов. И где она только их находит?

«Платежка из «Буэнос-Айреса» Василия
Дворыкина читается, как рассказ Аверчен-
ко. А урок?! А польза?!

Константин Ваншенкин, Владимир Кру-
пин, Борис Покровский... Страницы о рус-

ском языке, пословицы, юмор и статисти-
ка по добровольному уходу из жизни,
«Философский пароход» (!). Олег Павлов,
«Сад-огород» и др. Сколько полезной ин-
формации и советов! Сколько материала
для размышлений!

Когда в «Московской среде» появился
материал о поселке Сокол и я увидела
знакомого Сергея Сергеевича Церевити-
нова - пришлось собрать 40 экземпляров
и отвезти их на юбилей поселка, которому
исполнилось 80 лет. Потом в газете появи-

лась фотография, на которой глава упра-
вы «Сокол» Ф.М. Измайлов сажает дере-
во, а помогает ему депутат Госдумы В.
Лысенко. Опять собрала 30 экземпляров.

Одна из заметок по поводу ЖКХ попол-
нила мой бюджет. Я узнала из газеты, что
пользуюсь льготами при оплате жилья как
старшая по подъезду.

Бухгалтерии пришлось произвести пе-
рерасчет с учетом моей уже четырехлет-
ней добровольной (почти добровольной!)
каторги.

Желаю вам всем удачи.
С уважением

Инна Васильевна ГОРДЕЕВА

Уважаемая редакция!
Высказаться по поводу си-

стемы ЕИРЦ мне захотелось
после публикации материа-
лов на эту тему в «Москов-
ской среде» № 3 (61). 

Прежде всего скажу, что
никаких особых преимуществ
от введения ЕИРЦ лично я не
ощутил. Все, что сейчас
включено в платежную кви-
танцию, мы ранее периодиче-
ски получали на распечатках
из ДЕЗа и шли в Сбербанк в
удобный для нас день, не до-
жидаясь, как теперь, квитан-
ции и массового наплыва
плательщиков. Единствен-
ным плюсом оказалось вклю-
чение в общую квитанцию
платы за газ, а обладатели
электроплит и этого плюса не
имеют. Возможно, где-то в
Москве некоторые виды ком-
мунальных услуг оплачива-
лись по отдельным квитанци-
ям - только эти жители и вы-
играли от введения ЕИРЦ.

Теперь относительно МГТС
и Мосэнерго. Если включение
оплаты телефона в общую
платежку еще имеет смысл,
пока не ввели повременную
оплату, то оплату электро-
энергии принципиально нуж-
но производить отдельно.
Мосэнерго уже рассылало мо-
сквичам заполненные пла-
тежные квитанции, рассчитан-
ные на год вперед. Эту идею
жители дружно отвергли, так
как, во-первых, расчеты буду-
щего потребления оказались
завышенными на 20-30 про-
центов (иначе и быть не мог-
ло), во-вторых, в течение года
меняется стоимость электро-
энергии, поэтому плательщи-
кам предлагалось в конце го-
да произвести перерасчеты с
помощью районного отделе-
ния Мосэнерго, а там всегда
очереди. Зачем людям такая
головная боль? Если же ЕИРЦ
включат в платежку оплату
электроэнергии, то ими во-

лей-неволей будет востребо-
ван негодный и отвергнутый
москвичами план Мосэнерго -
откуда же еще может брать
сведения система ЕИРЦ?

Так что лучше всего пла-
тить за потребленную элект-
роэнергию по факту, это бу-
дет и законно, и справедли-
во. А снятие показаний со
счетчика раз в месяц и запол-
нение квитанции занимает не
более 5 минут.

Если же в скором времени
будут установлены счетчики
на холодную и горячую воду, а
может быть, еще и на отопи-
тельную систему и газ, то пока
не налажена автоматическая
передача показаний счетчи-
ков в ЕИРЦ, как бы нам не
пришлось заводить расчетные
книжки на эти услуги. И тогда
прощай, красивая сказка -
единый платежный документ!

Владимир 
ПОДРУБАЕВ, 

пенсионер

«СРЕДА» 
НА КАЖДЫЙ ДЕНЬ

А ТАМ 
И СКАЗКЕ КОНЕЦ...


